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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE

La Mañanera
E N  C L A V E S

GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA
1. Expresó el apoyo del Gobierno Federal a Baja California y dijo que la gobernadora, Marina 
del Pilar Ávila no está sola; destacó que el estado es de los que beneficia a mucha gente y 
donde se les garantizan sus derechos como ciudadanos.

2. Marina del Pilar Ávila agradeció al presidente su visita y resaltó los 121 años de la fundación 
de Mexicali. Informó que en la entidad que Baja California necesita; destacó el apoyo que 
brinda el Gobierno Federal a la población, mediante el subsidio al consumo de energía 
eléctrica. Expuso que el IMSS-Bienestar significa que el derecho a la salud deja de ser 
letra muerta para materializarse en un sistema de atención médica universal, pública, 
gratuita y preventivo sin limitantes ni condicionamientos. Finalmente, destacó el papel 
de las Fuerzas Armadas en la construcción de infraestructura y destacó que éstas realizan 
una intervención para la modernización de las garitas de la entidad.

3. Luis Cresencio Sandoval detalló la situación de seguridad en Baja California; dijo que los 
delitos de trata de personas van a la alza, al igual que el secuestro y robo en transporte; 
indicó que los municipios de Tijuana, Ensenada, Mexicali y Playas de Rosarito concentran 
la mayor incidencia delictiva del estado. Agregó que la entidad tiene un déficit del 30% de 
elementos policiacos respecto a la normativa de la ONU, por lo que en el estado hay 9,343 
elementos de las Fuerzas Armadas; así como destacó diversos aseguramientos.

Informó que se revirtió el embargo comercial impuesto a México por parte de la Convención 
sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres; dijo 
que gracias al proyecto "Sembrado de bloques de concreto en la Zona de Tolerancia Cero", 
se frenó el declive de la vaquita marina y se disminuyó en un 79% la pesca ilegal en la Zona 
de Tolerancia Cero.

COMBATE A LAS DROGAS
1. Manifestó que México tiene costumbres y tradiciones que otros países, como EUA, no 
tienen; dijo que en ese país padecen la pandemia del consumo de fentanilo, que entre 
otras cosas, tiene que ver con el hecho de que los jóvenes abandonan a sus familias desde 
temprana edad.

2. Ante el cuestionamiento de que el fentanilo y armas entran a México con facilidad, 
Rafael Ojeda acusó que no valoran su trabajo; pidió a sus críticos que presenten pruebas 
porque no nada más es acusar por acusar, dirigiéndose a Xóchitl Gálvez sin mencionarla. 
Presentó un video sobre las acciones del Gobierno en contra de la producción, tráfico y 
consumo de drogas sintéticas en el país.
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TRANSPARENCIA

REGULARIZACIÓN DE VEHÍCULOS

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre el amparo que otorgó la Segunda Sala de la SCJN al Grupo Salinas y Total Play para 
evitar el pago de impuestos de 2,366 mdp, explicó que no se trata del paquete del adeudo 
fiscal de más de 20 mil mdp, ya que éste aún se encuentra en el Tribunal de Distrito; aclaró 
que de 6 temas, 5 la SCJN le dio la razón al SAT y uno a la empresa, de modo que hay una 
quita de 600 mdp por lo que tienen que pagar 1,700 mdp.

2. Reprochó que el INE lo volvió a cepillar porque le ordenaron bajar la entrevista que tuvo 
con la periodista rusa Inna Afinogenova, en la que habló de elecciones; “¡censura!”, acusó. 
Recordó que a la diputada española Cayetana Álvarez no la sancionan, tras su reciente 
visita a México y su discurso contra él; adelantó que va a recurrir al TEPJF.

1. Informó que gracias al Programa de Regularización de Vehículos de Procedencia 
Extranjera se han regularizado 2,137,166 vehículos en 17 entidades, lo que ha generado un 
ingreso de $5,342,915,000 pesos, los cuales se han destinado a la pavimentación de calles 
en los estados beneficiados; destacó que en Baja California se han regularizado 333,643 
vehículos, lo que ha generado un ingreso de $834,107,500 pesos.

1. Al preguntarle sobre el freno de Morena en el Congreso, respecto a la iniciativa de 
promover un máximo de 40 horas laborales, dijo que su gobierno apoya a los trabajadores 
y mencionó que desde hace 40 años no aumentaba el salario mínimo y aseguró que 
México es de los países con menos desempleo.

1. Recordó que planteó al presidente de EUA, Joe Biden, que se regularice la situación 
de más de 5 millones de mexicanos que viven y trabajan en ese país; dijo que sería muy 
bien visto que los candidatos a la presidencia de EUA hagan un planteamiento sobre la 
regularización migratoria de los mexicanos. Reveló que Joe Biden se comprometió a que 
antes de enviar la iniciativa en materia migratoria, iba a pedir su punto de vista, por lo que 
se respondió que no se estaba de acuerdo y se hizo una contrapropuesta que tiene que 
ver con la regularización de migrantes. 

Destacó que se han decomisado alrededor de 50 mil armas provenientes de EUA; dijo que 
el presidente de ese país ha estado insistiendo en que se reglamente todo lo que es la 
venta de las armas.

ENERGÍA
1. Informó que se están construyendo 3 plantas de ciclo combinado en Baja California para 
producir energía eléctrica, con una inversión de 1,300 mdd; reveló que ya firmó un decreto 
para otorgar un subsidio al consumo de energía eléctrica que incluye a la entidad; ante 
los cuestionamientos, se comunicó vía telefónica con el titular de la CFE, Manuel Bartlett 
quien le habló de los proyectos energéticos para la proveer de electricidad al estado.

Manuel Bartlett destacó que desde Sonora hay una línea energética que va por el Mar 
de Cortés, pasa por el desierto y llega hasta Mexicali y continúa hasta la frontera para 
brindarles energía, ya que Baja California estaba aislada del Sistema Nacional Eléctrico; 
aseguró integridad y abastecimiento eléctrico seguro para la entidad. Aseguró que Mexicali 
se está convirtiendo en un centro muy importante de generación de electricidad; reveló 
que la inversión es de 2,100 millones de dólares y se prevé su terminación e inauguración 
en el mes de septiembre.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Adelantó que el 21 de marzo estará en 
Guelatao, Oaxaca, acompañado de 23 
gobernadores, para conmemorar el natalicio 
de Benito Juárez; agregó que ese día se va a 
suscribir el plan de Salud que está en marcha, 
para cumplir el compromiso de concluir, 
antes de septiembre, con el Sistema de Salud 
Pública.

Respecto a las elecciones en EUA, expresó: 
"Nosotros no vamos a cometer el error que 
se cometió en el pasado de apoyar a algún 
candidato de EUA.., sólo nos reservamos el 
derecho de hacer cuestionamientos cuando 
se le falte el respeto al pueblo de México".

BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS

PROTECCIÓN ANIMAL

BIENESTAR

ECONOMÍA

SEGURIDAD

1. Adelantó que el lunes 18 de marzo se presentará un informe sobre las acciones para la 
localización de desaparecidos; reiteró que se han encontrado a miles de desaparecidos 
gracias a la nueva estrategia que incluye el apoyo de gobernadores y servidores de la 
nación.

1. Ante los cuestionamientos sobre las restricciones a los pescadores de Baja California, 
Rafael Ojeda dijo que desde el 11 de marzo se realizan verificaciones para evaluar las 
acciones del Gobierno Federal para proteger a la vaquita marina; detalló que se han 
evitado muchas sanciones y aclaró que el polígono de veda de pesca no se puede reducir.

1. Informó que en San Felipe, Baja California, ya se cuenta con una sucursal del Banco del 
Bienestar; agregó que tendrá una reunión de salud sobre el hospital que se construye 
en Mexicali. Resaltó que una de las reformas a la Constitución que presentó contempla 
el derecho a la rehabilitación de las personas con discapacidad; dijo que la pensión para 
adultos mayores es universal, por lo que se entrega tanto a ricos como a pobres.

1. Reiteró que el peso es la moneda que más se ha fortalecido frente al dólar estadounidense 
e informó que el tipo de cambio de hoy es de $16.68 pesos por dólar.

1. Aseguró que no ha fallado la estrategia de seguridad en Baja California, aunque aceptó 
que han habido complicaciones; explicó que la tendencia al alza de homicidios dolosos 
en Baja California se revirtió y ahora va a la baja; señaló que en 2018 se presentaron 2,798 
homicidios en esa entidad, mientras que en 2023 la cifra se redujo a 2,111. "No hay cifra 
negra en homicidio", sentenció.

Por su parte, Luisa María Alcalde informó que gracias a la reforma laboral donde se eliminó 
la subcontratación, se ha incrementado el reparto de utilidades y alcanzando los 190 mil 
mdp en 2023; detalló que esta reforma ha permitido estar en máximos históricos del 
empleo formal y del salario promedio de los trabajadores inscritos en el IMSS.


